

Leserforum

Betrifft: „Die Zeitschriften für Medizinische Psychologie und für Gesundheitspsychologie – ihre Ausstrahlung auf die Fachwelt“, Z Med Psychol, 11, 3/2002, S. 101–104

In dem Artikel „Die Zeitschriften für Medizinische Psychologie und für Gesundheitspsychologie – ihre Ausstrahlung auf die Fachwelt“ (Z Med Psychol, 11, 2002, S. 101 – 104) wird der historische Hintergrund der Gründung der Zeitschrift für Medizinische Psychologie nicht korrekt dargestellt. Da in dieser Darstellung mein Name genannt wird und um Geschichtsklitterung vorzubeugen, bitte ich um Richtigstellung.

Die von 1974 bis 1982 im Verlag Vandenhoeck & Ruprecht erschienene Zeitschrift hieß ‚Medizinische Psychologie‘ und nicht ‚Zeitschrift für Medizinische Psychologie‘. Die Z Med Psychol kann deshalb keine Wiedergründung dieser früheren Zeitschrift gewesen sein und war es auch nicht. Sie knüpfte weder organisatorisch noch personell an die frühere Zeitschrift an. Die Z Med Psychol wurde hingegen privat gegründet, nachdem ich die Initiative 1990 in den damaligen Vorstand der GMP (jetzt: DGMP) hineingetragen hatte und dieser mehrheitlich die Gründung einer neuen Zeitschrift für Medizinische Psychologie ablehnte, eine private Initiative jedoch begrüßte. Harry Schröder,

Uwe Tewes und ich vereinbarten, gemeinsam Verlagsverhandlungen zu führen. Diese Personen haben das immaterielle und materielle Risiko der Zeitschriftengründung zusammen mit dem Spektrum Verlag, jedoch ohne materielle Unterstützung durch die (D)GMP, alleine getragen.

Übrigens gab es damals mehrere Verlagszusagen, unter anderem auch die eines sehr renommierten Verlags aus den neuen Bundesländern, die wir nach der Entscheidung für den Spektrum Verlag aber leider ablehnen mussten.

*Prof. Dr. med. Dipl.-Psych.
Jürgen Neuser, Direktor des IMPP
Große Langgasse 8, 55116 Mainz*